



UNIVERSITAS NAHDLATUL ULAMA SURABAYA

LEMBAGA PENELITIAN DAN PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT

Kampus A Wonokromo : Jl. SMEA No.57 Tlp. 031-8291920, 8284508 Fax. 031-8298582 – Surabaya 60243

Kampus B RSIJemursari : Jl. Jemursari NO.51-57 Tlp. 031-8479070 Fax. 031-8433670 – Surabaya 60237

Website : unusa.ac.id Email: info@unusa.ac.id

SURAT KETERANGAN

Nomor:126/UNUSA-LPPM/Adm.I/II/2022

Lembaga Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat (LPPM) Universitas Nahdlatul Ulama Surabaya menerangkan telah selesai melakukan pemeriksaan duplikasi dengan membandingkan artikel-artikel lain menggunakan perangkat lunak **Turnitin** pada tanggal 02 Februari 2022.

Judul : Survei Kondisi Fisik Anggota Unit Kegiatan Mahasiswa Senam
Aerobik Putri Unusa

Penulis : Sunanto, Muchmuda, Samsul Huda

No. Pemeriksaan : 2022.02.04.098

Dengan Hasil sebagai Berikut:

Tingkat Kesamaan diseluruh artikel (*Similarity Index*) yaitu 17%

Demikian surat keterangan ini dibuat untuk digunakan sebagaimana mestinya.

Surabaya, 04 Februari 2022

Ketua LPPM

Achmad Syafiuddin, Ph.D

NPP: 20071300

LPPM Universitas Nahdlatul Ulama Surabaya

Website : lppm.unusa.ac.id

Email : lppm@unusa.ac.id

Hotline : 0838.5706.3867

ik_Anggota_Unit_Kegiatan_Mahasiswa_Senam_Aerobik_Putri_UNUSA.pdf

by

Submission date: 02-Feb-2022 11:23AM (UTC+0700)

Submission ID: 1753235531

File name: ik_Anggota_Unit_Kegiatan_Mahasiswa_Senam_Aerobik_Putri_UNUSA.pdf (252.34K)

Word count: 2514

Character count: 14482

SURVEI KONDISI FISIK ANGGOTA UNIT KEGIATAN MAHASISWA SENAM AEROBIK PUTRI UNUSA

SUNANTO¹, MUCHAMAD SAMSUL HUDA²

¹Program Studi S1 Pendidikan Guru Pendidikan Anak Usia Dini

²Program Studi S1 Pendidikan Jasmani Kesehatan dan Rekreasi

¹Universitas Nahdlatul Ulama Surabaya

²Universitas Mulawarman Negeri Samarinda

Email: alif30@unusa.ac.id

ABSTRAK

Senam aerobik merupakan salah satu bentuk olahraga yang banyak diminati oleh sebagian masyarakat dari golongan bawah sampai golongan atas, khususnya wanita. Baik pria maupun wanita bersama-sama melakukan senam aerobik demi memperoleh kebugaran dan kegembiraan. Pengertian senam aerobik adalah serangkaian gerak yang dipilih secara sengaja dengan cara mengikuti irama musik yang juga dipilih sehingga melahirkan ketentuan ritmis, kontinuitas dan durasi tertentu. Oleh karena itu olahraga senam aerobik juga harus dilatih kondisi fisiknya untuk meningkatkan daya tahan otot jantung, daya tahan otot lengan, daya tahan otot perut, dan kelentukan. Hal ini merupakan beberapa komponen kondisi fisik yang harus dimiliki dengan baik oleh setiap member senam aerobik. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui tingkat kondisi fisik anggota unit kegiatan mahasiswa senam aerobik putri Unusa. Subjek penelitian ini adalah anggota unit kegiatan mahasiswa senam aerobik putri Unusa yang diambil 20 orang. Metode dalam analisa ini menggunakan metode statistik kuantitatif deskriptif, sedangkan teknik pengumpulan data dilakukan dengan melakukan tes yang meliputi: daya tahan otot jantung, daya tahan otot lengan, daya tahan otot perut, dan kelentukan. Kesimpulan hasil penelitian. (1) Mayoritas daya tahan otot jantung anggota unit kegiatan mahasiswa senam aerobik putri Unusa adalah sangat tidak buger. Tingkat prosentasi daya tahan otot jantung adalah 0% sangat buger, 0% buger, 0% di atas rata-rata, 0% rata-rata, 0% di bawah rata-rata, 10% tidak buger, dan 90% sangat tidak buger. (2) Mayoritas daya tahan otot lengan anggota Unik kegiatan mahasiswa senam aerobik putri Unusa adalah kurang. Tingkat prosentasi adalah 0% baik sekali, 10% baik, 10% sedang, 70% kurang. Dan 10% kurang sekali. (3) Mayoritas daya tahan otot perut anggota unit kegiatan mahasiswa senam aerobik putri Unusa adalah kurang. Tingkat prosentase adalah 0% baik sekali, 0% baik, 10% cukup, dan 90% kurang. (4) Mayoritas kelentukan anggota unit kegiatan mahasiswa senam aerobik putri Unusa adalah kurang sekali tingkat prosentase adalah 0% baik sekali, 0% baik, 10% cukup, 20% kurang, dan 70% kurang sekali.

Kata kunci: Senam Aerobik; Kondisi Fisik; Anggota unik kegiatan mahasiswa Aerobik Unusa.

PENDAHULUAN

Olahraga adalah suatu kegiatan yang menggunakan jasmani, pikiran dan kemauan. Kegiatan ini telah ada

dan berkembang di seluruh dunia. Wajarlah kalau banyak ahli yang memberikan pengertian yang berbeda, akan tetapi pada prinsipnya

sama-sama mengarah pada kegiatan jasmani dan rohani.

Olahraga kebugaran¹³ bertujuan untuk meningkatkan daya tahan jantung, meningkatkan kekuatan otot, kelenturan tubuh, komposisi tubuh, kecepatan gerak, kelincahan dan denyut nadi (Fajriani, 2011). Olahraga kebugaran¹²

Senam aerobik merupakan salah satu bentuk olahraga yang banyak diminati oleh sebagian masyarakat dari golongan bawah sampai⁵ golongan atas, khususnya wanita. Baik pria maupun wanita bersama-sama melakukan senam aerobik demi memperoleh kebugaran dan kegembiraan. Senam ini banyak diminati dan sifatnya yang menyenangkan, hal ini disebabkan selain gerakan-gerakannya mudah diikuti, seseorang dapat menghilangkan kepenatannya dengan musik aerobik yang begitu semangat dan enerjik.

Pengertian senam aerobik adalah serangkaian gerak yang dipilih secara sengaja dengan cara mengikuti irama musik yang juga dipilih sehingga melahirkan ketentuan ritmis, kontinuitas dan durasi tertentu (Dinata, 2007). Hal ini bertujuan² untuk meningkatkan kemampuan jantung dan paru-paru serta pembentukan tubuh. Senam aerobik dilakukan secara kontinu lebih dari 4 menit dan dilakukan dengan intensitas rendah yang termasuk dalam golongan olahraga aerobik. Oleh karena itu olahraga senam aerobik juga harus dilatih kondisi fisiknya untuk meningkatkan daya tahan jantung, kekuatan otot, ketahanan otot, dan kelenturannya. Menurut (Fajriani, 2011) beberapa komponen kondisi fisik yaitu Kelenturan, Keseimbangan, Kekuatan, Kecepatan, Kelincahan,

Daya tahan, Daya ledak, Koordinasi, Ketepatan, Reaksi.

Dari beberapa komponen di atas beberapa komponen kondisi fisik utama pada cabang olahraga senam aerobik diantaranya, Ketahanan jantung, daya tahan otot lengan, daya tahan otot perut dan Kelenturan. (Dinata, 2007).

Sesuai paparan latar belakang yang diuraikan, maka peneliti ingin melakukan penelitian dengan judul “Survei Kondisi Fisik Pada Anggota UKM Senam Aerobik putri UNUSA”.

Senam aerobik adalah serangkaian gerak yang dipilih secara sengaja dengan cara mengikuti irama musik yang juga dipilih sehingga melahirkan ketentuan ritmis, kontinuitas dan durasi tertentu (Dinata, 2007). Dapat disebut juga sebagai senam aerobik adalah suatu sistematis gabungan antara rangkaian gerak dan musik yang sengaja dibuat sehingga muncul keselarasan antara gerakan dan musik tersebut untuk mencapai tujuan tertentu (Ashadi, 2008).

Gerakan aerobik *low impact* yaitu gerakan-gerakan yang membutuhkan sebuah kaki selalu berada dilantai setiapwaktu. Sedangkan gerakan *high impact* yaitu mengarah pada gerakan-gerak¹⁰ di mana kaki meninggalkan lantai. *Impact* yang memberi tekanan pada kaki adalah 3 sampai 4 kali berat badan tubuh ketika kaki¹⁶ kembali menginjak tanah. Tekanan ini dapat menyebabkan cedera secara tidak sengaja pada kaki, pergelangan kaki, tulang kering, dan pinggul. Tapi jika gerakan-gerakan *high impact* dilakukan dengan teknik-teknik yang tepat dan dikombinasikan dengan gerakan-gerakan *low* dan *moderate impact*, gerakan-gerakan

tersebut aman, menyenangkan, dan mudah dilakukan (Brick.1994)

KONDISI FISIK

Komponen kondisi fisik adalah suatu kesatuan yang utuh dan tidak dapat dipisahkan satu dengan yang lainnya dalam upaya peningkatan dan pemeliharaan fisik. Artinya, dalam usaha peningkatan kondisi fisik, seluruh komponen tersebut harus ditingkatkan, walaupun pada praktiknya terkadang harus menerapkan sistem prioritas sesuai dengan keadaan atau prioritas kebutuhan.

Menurut (Fajriani, 2011) adapun kondisi fisik yang harus kita ketahui dan pahami, yaitu sebagai berikut:

1. Daya lentur
2. Keseimbangan
3. Kekuatan
4. Kecepatan
5. Kelincahan
6. Daya tahan yang terdiri atas:
 - a. Daya tahan umum
 - b. Daya tahan otot
7. Daya ledak
8. Koordinasi
9. Ketepatan
10. Reaksi

Menurut (Dinata, 2007) Untuk memperoleh kebugaran jasmani yang baik, harus melatih komponen dasar komponen kondisi fisik yang terdiri atas:

1. Ketahanan jantung, peredaran darah dan pernafasan
2. Ketahanan otot lengan
3. Ketahanan otot perut
4. Kelentukan

METODE

Adapun jenis penelitian yang digunakan yaitu penelitian kuantitatif dengan pendekatan deskriptif yang bertujuan untuk membuat gambaran

atau lukisan secara sistematis, aktual dan akurat mengenai fakta-fakta, sifat-sifat serta hubungan antara fenomena yang diselidiki. (Nazir, 1988).

Penelitian ini menggambarkan data kondisi fisik pada anggota UKM senam aerobik putri Unusa yang mencakup dari beberapa komponen diantaranya ketahanan otot jantung (*Endurance*), daya tahan otot lengan, daya tahan otot perut dan kelenturan (*Flexibility*)

HASIL ANALISIS

Tabel 1. Hasil Perhitungan Statistik Deskriptif Tes MSFT Anggota UKM Senam Aerobik Putri Unusa.

	N	Min	Max	Mean	Std. Dev
MSFT	16	20.00	24.40	21.9000	1.33467
T	16				
Valid					
N					

Berdasarkan pada tabel 1 di atas maka dapat diketahui bahwa daya tahan otot jantung yang diukur dengan jenis tes MSFT diperoleh nilai minimum 20.00 ml/kg/min, nilai maksimum 24.40 ml/kg/min, nilai rata – rata 21.9000 ml/kg/min, dan nilai standar deviasi 1.33467ml/kg/min.

Tabel 2 Presentase Tes MSFT Anggota UKM Senam Aerobik Putri Unusa.

Penilaian Prosentase (%)				
Kurang Sekali	Kurang	Sedang	Baik	Baik Sekali
100%	0%	0%	0%	0%

Berdasarkan pada tabel 2 di atas maka dapat diketahui bahwa daya tahan otot jantung yang diukur dengan jenis MSFT diperoleh nilai presentase baik sekali 0%, baik 0%, sedang 0%, kurang 0%, kurang sekali 100%. Berdasarkan dari tabel 2 ini, maka dapat disimpulkan nilai rata –

rata daya tahan otot jantung anggota UKM Senam Aerobik Putri Unusa adalah kurang sekali.

Tabel 3 Statistik Deskriptif Tes *Push Up* Anggota UKM Senam Aerobik Putri Unusa.

	N	Min	Max	Mean	Std. Dev
Push Up	16	20.00	55.00	30.5625	8.4535
Valid N	16				5

Berdasarkan pada tabel 3 di atas maka dapat diketahui bahwa daya tahan otot lengan 1 menit diukur dengan jenis tes *Push Up* nilai minimum 20.00 kali, nilai maksimum 55.00 kali, nilai rata – rata 30.5625 kali, dan nilai standar deviasi 8.4535 kali.

Tabel 4 Tes *Push Up* Anggota UKM Senam Aerobik Putri Unusa.

Penilaian Prosentase (%)				
Kurang Sekali	Kurang	Sedang	Baik	Baik Sekali
10%	70%	10%	10%	0%

Berdasarkan ¹³pada tabel 4 di atas maka dapat diketahui bahwa daya tahan otot lengan 1 menit yang diukur dengan jenis *Push up* nilai presentase baik sekali 0%, baik 10%, sedang 10%, kurang 70%, dan kurang sekali 0%. Berdasarkan dari tabel 4 ini, maka dapat disimpulkan nilai rata-rata daya tahan otot lengan anggota UKM senam Aerobik putri Unusa adalah kurang.

Tabel 5 statistik Deskriptif Tes *Sit Up* Anggota UKM Senam Aerobik Putri Unusa.

	N	Min	Max	Mean	Std. Dev
Sit Up	16	10.00	34.00	17.250	5.9944
Valid N	16			0	4

Berdasarkan ¹³pada tabel 5 di atas maka dapat diketahui bahwa daya tahan otot perut 1 menit yang diukur dengan jenis tes *Sit Up* nilai minimum 10,00 kali, nilai maksimum 34,00 kali, nilai rata – rata 17,2500 kali, dan nilai standar deviasi 5,99444 kali.

Tabel 6 Prosentase Tes *Sit Up* Anggota UKM Senam Aerobik Putri Unusa.

Penilaian			
Baik Sekali	Baik	Cukup	Kurang
90%	0%	10%	0%

Berdasarkan pada tabel 6 di atas maka dapat diketahui bahwa daya tahan otot perut 1 menit yang diukur dengan jenis *Sit Up* nilai prosentase baik sekali 90%, baik 0%, cukup 10%, dan kurang 0%. Berdasarkan dari tabel 6 ini, maka dapat disimpulkan nilai rata-rata daya tahan otot perut anggota UKM senam Aerobik putri Unusa baik sekali.

Tabel 7 Stastik Deskriptif Tes *Sit And Reach* Anggota UKM Senam Aerobik Putri Unusa.

	N	Min	Max	Mean	Std. Dev
Sit And Reach	16	6.00	18.00	12.3250	2.9342
Valid N	16				8

Berdasarkan pada tabel 7 di atas maka dapat diketahui bahwa tes duduk raih ujung kaki yang diukur dengan jenis tes *Sit and Reach* nilai minimum 6.00 inchi, nilai maksimum 18.00 inchi, nilai rata-rata 12.3250 inchi, dan nilai standar deviasi 2.93428 inchi.

Tabel 8 Prosentase Tes Sit And Reach Anggota UKM Senam Aerobik Putri Unusa.

Penilaian Prosentase (%)				
Kurang Sekali	Kurang	Sedang	Baik	Baik Sekali
70%	20%	10%	0%	0%

Berdasarkan pada tabel 4.8 di atas maka dapat diketahui bahwa tes duduk raih ujung kaki yang di ukur dengan jenis *Sit and Reach* nilai prosentase baik sekali 0% baik, 0% cukup 10%, kurang 20%, dan kurang sekali 70%. Berdasarkan dari tabel 8 ini, maka dapat disimpulkan nilai rata-rata duduk raih ujung kaki anggota UKM senam aerobik putri Unusa kurang sekali.

PEMBAHASAN

Dalam pembahasan ini akan telaah data hasil penelitian tentang survei kondisi fisik anggota UKM senam aerobik putri Unusa. Sesuai dengan yang telah dijelaskan bahwa komponen kondisi fisik yang harus dimiliki oleh anggota UKM senam aerobik putri Unusa adalah daya tahan otot jantung, daya tahan otot lengan, daya tahan otot perut dan kelentukan.

Berdasarkan data hasil penelitian yang diperoleh dari anggota UKM senam aerobik Unusa, maka dapat diuraikan pembahasan sebagai berikut:

Pada komponen kondisi fisik daya tahan otot jantung anggota UKM senam aerobik putri Unusa adalah kurang. Hal ini terbukti dari hasil prosentase di bawah rata-rata mencapai 100% dan hasil prosentase kurang sekali mencapai 100%. Jadi kemampuan daya tahan otot jantung anggota UKM senam aerobik putri Unusa adalah kurang sekali sehingga latihannya harus lebih ditingkatkan lagi.

Pada komponen kondisi fisik daya tahan otot lengan anggota UKM senam aerobik putri Unusa adalah kurang. Hal ini terbukti dari hasil prosentase kurang mencapai 70%. Jadi kemampuan daya tahan otot lengan anggota UKM senam aerobik putri Unusa adalah kurang sehingga latihannya harus lebih ditingkatkan lagi.

Pada komponen kondisi fisik daya tahan otot perut anggota UKM senam aerobik putri Unusa adalah kurang. Hal ini terbukti dari hasil prosentase baik sekali mencapai 90% dan hasil prosentase cukup mencapai 10%. Jadi kemampuan daya tahan otot perut anggota UKM senam aerobik putri Unusa adalah baik sekali sehingga kemampuan daya tahan otot perut nya dikatakan baik sekali.

Pada komponen kondisi fisik kelentukan anggota UKM senam aerobik putri Unusa adalah kurang sekali. Hal ini terbukti dari hasil prosentase kurang sekali mencapai 70%. Jadi kemampuan kelentukan anggota UKM senam aerobik putri Unusa adalah kurang sekali sehingga latihannya harus lebih ditingkatkan lagi.

KESIMPULAN

Dari hasil analisisnya dapat diketahui bahwa kondisi fisik anggota UKM senam aerobik putri Unusa berbeda satu dengan yang lainnya, yang dapat dikemukakan sebagai berikut:

1. Mayoritas daya tahan otot jantung anggota UKM senam aerobik putri Unusa adalah sangat tidak bugar. Tingkat prosentasi daya tahan otot jantung adalah 0% sangat bugar, 17% bugar, 0% di atas rata-rata 0% rata-rata, 0% di bawah rata-rata, 10% tidak bugar, dan 90% sangat

tidak bugar.

2. Mayoritas daya tahan otot lengan anggota UKM senam aerobik putri Unusa adalah kurang. Tingkat prosentasi adalah 0% baik sekali, 10% baik, 10% sedang, 70% kurang. Dan 10% kurang sekali.
3. Mayoritas daya tahan otot perut anggota UKM senam aerobik putri Unusa adalah kurang. Tingkat prosentase adalah 0% baik sekali, 0% baik, 10% cukup, dan 90% kurang.
4. Mayoritas kelentukan anggota UKM senam aerobik putri Unusa adalah kurang sekali tingkat prosentase adalah 0% baik sekali, 0% baik, 10% cukup, 20% kurang, dan 70% kurang sekali.

SARAN

Berdasarkan pada uraian penelitian, temuan dan simpulan di atas, maka dapat dikemukakan saran sebagai berikut:

1. Untuk daya tahan otot jantung, kemampuan daya tahan otot jantung UKM senam aerobik putri Unusa harus ditingkatkan, bahkan harus selalu berlatih secara rutin dan diharapkan harus menambah jadwal latihannya yaitu minimal 3 kali dalam seminggu sesuai dengan standar dosis latihan.
2. Untuk komponen daya tahan otot lengan, daya tahan otot perut dan kelentukan kemampuan anggota UKM senam aerobik putri Unusa perlu ditingkatkan secara bertahap.
3. Untuk mencapai kondisi fisik yang baik maka latihan fisik dilakukan secara bertahap dan terprogram serta mengikuti mengikuti standar frekuensi latihan dan tempo latihan.
4. Setiap individu anggota UKM senam aerobik putri Unusa harus dibedakan porsi latihan fisiknya

sesuai kemampuan yang dimiliki.

DAFTAR PUSTAKA

- Ashadi, Kunjung. 2008. *Hand Out Kepeatihan Cabang Senam Aerobik I*. Surabaya : JBSI FIK Unesa.
- Brick, Lynne. 1994. *Bugar Dengan Senam Aerobik*. Rajawali Sport Dinata, Marta. 2007. *Langsing Dengan Aerobik*. Jakarta : Penerbit Cerdas Jaya.
- Fadillah, Rachmat. 2011. *Cara Hidup Sehat*. Banten : Talenta Pustaka Indonesia.
- Fajriani, Wina Nurasifa. 2011. *Mengenal Senam Alat*. Jakarta : PT Wadah Ilmu.
- Firli, Rizki. 2011. *Mengenal Senam Lantai*. Jakarta : PT Wadah Ilmu.
- Herdiansyah, Wildan. 2011. *Bulutangkis Olahraga Kebanggaan*. Jakarta : PT Wadah ilmu.
- Husnul, Ade. 2011. *Bergembira Melakukan Senam Irama*. Jakarta : PT Wadah Ilmu.
- Kemenegpora. 2006. *Panduan Penetapan Parameter Tes Pada Pusat Pendidikan dan Pelatihan Pelajar dan Sekolah Khusus Olahraga*. Yogyakarta : Asisten Deputi Pengembangan SDM Keolahragaan Deputi Peningkatan Prestasi dan IPTEK Olahraga Kementerian Negara Pemuda dan Olahraga Republik Indonesia.
- Mahardika, I Made Sriundy. 2008. *Pengantar Evaluasi Pengajaran*. Surabaya : Isori Jawa Timur.
- Team. 2006. *Panduan Penulisan dan Penilaian Skripsi*. Surabaya : UNESA University Press.

Sugiyono. 2010. *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R & D*. Bandung : Penerbit Alfabeta.

ORIGINALITY REPORT

17%

SIMILARITY INDEX

15%

INTERNET SOURCES

4%

PUBLICATIONS

3%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	journal.ubb.ac.id Internet Source	2%
2	eprints.uny.ac.id Internet Source	1%
3	sinta3.ristekdikti.go.id Internet Source	1%
4	Submitted to Universitas PGRI Palembang Student Paper	1%
5	maalikhwan.blogspot.com Internet Source	1%
6	Submitted to Universitas Pelita Harapan Student Paper	1%
7	awenk-iryanto89gmail.blogspot.com Internet Source	1%
8	ejournal.stkipjb.ac.id Internet Source	1%
9	journal.umpalangkaraya.ac.id Internet Source	1%

10	journal.unj.ac.id Internet Source	1 %
11	simki.unpkediri.ac.id Internet Source	1 %
12	idoc.pub Internet Source	1 %
13	www.slideshare.net Internet Source	1 %
14	Sisilia Marselina Taihuttu, La Moma, Magy Gaspersz. "THE DIFFERENCE OF STUDENT LEARNING OUTCOMES TAUGHT BY GEOGEBRA SOFTWARE ASSISTED DISCOVERY LEARNING MODEL AND PROBLEM SOLVING LEARNING MODEL ON TRANSFORMATION GEOMETRY", Jurnal Pendidikan Matematika (Jupitek), 2021 Publication	1 %
15	ejournal.unesa.ac.id Internet Source	1 %
16	Helvi Darsi. "Pengaruh Senam Aerobic Low Impact terhadap Peningkatan V02max", Gelanggang Olahraga: Jurnal Pendidikan Jasmani dan Olahraga (JPJO), 2018 Publication	1 %
17	Reza Kukuh Febrianto, Abdul Kohar Mudzakir, Abdul Rosyad. "PENINGKATAN KAPASITAS	1 %

FASILITAS FUNGSIONAL MELALUI PROGRAM
MINAPOLITAN DI PELABUHAN PERIKANAN
NUSANTARA (PPN) PEKALONGAN, JAWA
TENGAH", Jurnal Kebijakan Sosial Ekonomi
Kelautan dan Perikanan, 2015

Publication

18

didikdarrell.wordpress.com

Internet Source

1 %

19

onesearch.id

Internet Source

1 %

Exclude quotes On

Exclude matches < 1%

Exclude bibliography On